

Titre : L'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) poursuit son action d'accompagnement de l'enseignement supérieur au Vanuatu

La première pierre du bâtiment de l'Antenne du Pacifique de l'Agence universitaire de la Francophonie à Port-Vila au Vanuatu a été posée le 27 novembre 1999 en présence de Michel Guilloux, Recteur de l'Agence universitaire de la Francophonie. Depuis vingt ans, aucun Recteur de l'Agence universitaire de la Francophonie ne s'est rendu au Vanuatu.

Le 4 avril 2019, après une visite en Nouvelle-Calédonie, Monsieur Jean-Paul de Gaudemar, Recteur de l'Agence universitaire de la Francophonie a atterri au Vanuatu, en visite officielle durant deux jours, accompagné de Madame Ouidad Tebbaa, Directrice Régionale Asie-Pacifique. Son but : rappeler l'intérêt de l'Agence universitaire de la Francophonie pour la promotion et le développement de l'enseignement supérieur au Vanuatu.

Le Recteur et la Directrice Régionale de l'Agence universitaire de la Francophonie ont rencontré le Premier Ministre, Son Excellence Charlot Salwai Tabimasma avec lequel ils ont échangé sur l'importance de l'éducation au Vanuatu, dossier auquel le Gouvernement consacre un quart de son budget. L'Agence universitaire de la Francophonie souhaite accompagner cet effort, notamment pour la promotion de l'enseignement supérieur au Vanuatu.

Dans le prolongement de cette rencontre, le Recteur de l'Agence universitaire de la Francophonie s'est rendu au Ministère de l'Education, de la Formation et de la Francophonie du Vanuatu où il a pu s'entretenir avec le Ministre de l'Education, de la Formation et de la Francophonie du Vanuatu, Son Excellence Jean-Pierre Nirua, ainsi que son équipe. Le projet de future Université Nationale du Vanuatu fut au cœur de ces échanges fructueux qui ont porté notamment sur le bilinguisme comme vecteur de cohésion nationale au sein du pays.

A cette occasion, une convention d'hébergement de l'Antenne du Pacifique de l'Agence universitaire de la Francophonie dans les locaux de la future université du Vanuatu a été signée, marquant le lien qui unit cette Agence à l'essor de l'enseignement au Vanuatu.

Le Recteur de l'AUF et la Directrice Régionale Asie-Pacifique ont visité les locaux de la future université du Vanuatu et ont rencontré des étudiants présentant leur parcours et expliquant leur envie d'étudier dans le contexte de la mise en place de cette université. Le Recteur a manifesté un fort intérêt pour les parcours des étudiants et leurs perspectives professionnelles. Selon lui, la génération actuelle du Vanuatu a une double responsabilité, celle de réussir ses études mais également de porter haut et fort les valeurs de leur pays et la promotion de son développement.

L'Agence universitaire de la Francophonie s'est engagée, à travers son Recteur, à participer pleinement au développement de la future université du Vanuatu avec la force du réseau qu'elle représente, permettant ainsi à la future communauté universitaire de tisser des liens avec des universités francophones situées dans toutes les contrées du monde.